

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini Saya menyatakan bahwa skripsi yang Saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E.) dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah Saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah Saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, Saya bersedia untuk menerima saksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang Saya terima atau saksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 11 April 2023

TUTI ALAWIYAH
NIM. 191410074

ABSTRAK

Nama: Tuti Alawiyah, NIM: 191410074, Judul Skripsi: *Pengaruh Literasi Wakaf dan Religiusitas terhadap Minat Pegawai untuk Berwakaf Uang.*

Potensi sektor perwakafan di Indonesia, terutama wakaf uang, diprediksi dapat menembus angka 180 triliun rupiah per tahun. Potensi wakaf uang di Provinsi Banten sendiri pun cukup besar, mengingat mayoritas penduduk Provinsi Banten adalah muslim. Namun pada realisasinya, kondisi ini masih dikatakan lumayan jauh dari tingginya potensi yang ada. Salah satu penyebabnya adalah masih minimnya literasi masyarakat terhadap wakaf uang dan kurangnya kemampuan praktisi wakaf. Salah satu solusi untuk mengembangkan potensi wakaf uang yang ada yaitu dengan memberikan pemahaman tentang wakaf uang kepada masyarakat serta peran praktisi wakaf untuk terus mendukung, dan menggalakkan program-program wakaf uang secara ekstensif. Tujuan dari penelitian ini yaitu: (a) Untuk mengetahui pengaruh literasi wakaf terhadap minat pegawai untuk berwakaf uang, (b) Untuk mengetahui pengaruh religiusitas terhadap minat pegawai untuk berwakaf uang, dan (c) Untuk mengetahui pengaruh literasi wakaf dan religiusitas secara simultan terhadap minat pegawai untuk berwakaf uang. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan metode analisis regresi linier berganda, metode ini digunakan untuk mengetahui faktor literasi wakaf dan religiusitas terhadap minat untuk berwakaf uang yang ditampilkan dalam bentuk persamaan regresi. Metode uji asumsi klasik diantaranya uji normalitas, uji multikolinieritas dan uji heteroskedastisitas serta menggunakan uji statistik diantaranya uji T, uji F, dan uji koefisien determinasi. Hasil dari penelitian ini adalah bahwa literasi wakaf dan religiusitas secara parsial berpengaruh terhadap minat berwakaf uang dengan nilai t_{hitung} sebesar 5,770 dan 2,112. Kedua variabel tersebut juga berpengaruh secara simultan dengan nilai F_{hitung} sebesar 74,498. Hasil uji koefisien determinasi (R^2) menunjukkan pengaruh sebesar 0,703 atau 70,3%. Berdasarkan hasil penelitian tersebut, jika literasi wakaf dan religiusitas terus ditingkatkan dengan baik, maka akan meningkatkan minat terhadap wakaf uang.

Kata Kunci : Literasi Wakaf, Religiusitas, dan Minat Berwakaf Uang



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Syekh Nawawi Al-Bantani Kp. Andamu'I Ds. Sukawana Kec. Curug
Kota Serang Telp. (0254)2003323 Fax. (0254) 200022

Nomor : **Nota Dinas** Kepada Yth.
Lampiran : 1 (satu) Eksemplar **Dekan** Fakultas Ekonomi
Hal : **Usulan Munaqasyah** Dan Bisnis Islam
a.n. Tuti Alawiyah **UIN SMH Banten**
NIM. 191410074 di -
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudara **Tuti Alawiyah, NIM. 191410074** dengan judul Skripsi "**Pengaruh Literasi Wakaf dan Religiusitas terhadap Minat Pegawai untuk Berwakaf Uang**", diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan Skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Ibu, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 11 April 2023

Pembimbing I,

Dr. Hj. Nihavatul Masykuroh, M. Si.
NIP. 196402121991032003

Pembimbing II,

Dr. Hetaluddin, M.Pd.
NIP. 198110052015031001

PERSETUJUAN

**PENGARUH LITERASI WAKAF DAN RELIGIUSITAS
TERHADAP MINAT PEGAWAI UNTUK BERWAKAF UANG**

Oleh:

TUTI ALAWIYAH
NIM.191410074

Menyetujui,

Pembimbing I



Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si.
NIP. 196402121991032003

Pembimbing II,



Dr. Helaluddin, M.Pd.
NIP. 198110052015031001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam



Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si
NIP.196402121991032003

Ketua
Jurusan Ekonomi Syariah



Hj. Mukhlisatul Jannah, S.E., M.M.,MAk
NIP. 197408222005012003

PENGESAHAN

Skripsi a.n Tuti Alawiyah NIM : 191410074 yang berjudul : *“Pengaruh Literasi Wakaf dan Religiusitas terhadap Minat Pegawai untuk Berwakaf Uang”*, telah diujikan dalam sidang Munaqasah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 29 Mei 2023, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata satu (S1) Pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Sidang Munaqasah

Ketua Merangkap Anggota



Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si.
NIP. 196402121991032003

Sekretaris Merangkap Anggota



Nurmaita Hamsyah, M.Si.
NIDN. 2005057904

Anggota-Anggota

Penguji I



Dr. H. Syaeful Bahri, S.Ag., M.M., CHCM.
NIP. 197203171999031001

Penguji II



Ratu Humaemah, S.Hum., M.Si.
NIP. 198003102011012008

Pembimbing I



Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si
NIP.196402121991032003

Pembimbing II,



Dr. Hetaluddin, M.Pd.
NIP. 198110052015031001

PERSEMBAHAN

Skripsi ini ku persembahkan untuk kedua orang tuaku, Ayahanda Hamami Aliman dan Ibunda Hadneri yang tidak pernah putus untuk selalu mendoakan dan berjuang dengan sekuat tenaga demi seorang anak tanpa mengeluh. Terima kasih karena sudah mendidik anakmu dengan kasih sayang dari kecil hingga saat ini. Doa dan keikhlasan dari kalian yang telah mengantarkan anaknya untuk mewujudkan impian. Juga kupersembahkan untuk kakak-kakakku dan adik-adikku, terima kasih telah memberikan doa serta dukungan untuk menyelesaikan skripsi ini. Diri ini mungkin belum bisa membalas kebaikan Ayah, Ibu, Kakak, dan Adik. Namun InsyaAllah, semangat ini tidak akan pernah padam untuk bisa membahagiakan kalian semua.

MOTTO

عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ أَنَّ رَسُولَ اللَّهِ ﷺ قَالَ « إِذَا مَاتَ ابْنُ آدَمَ
انْقَطَعَ عَمَلُهُ إِلَّا مِنْ ثَلَاثٍ : صَدَقَةٍ جَارِيَةٍ أَوْ عِلْمٍ يُنْتَفَعُ بِهِ
أَوْ وَالدِّ صَالِحٍ يَدْعُو لَهُ » (رواه مسلم)

Dari Abu Hurairah r.a. berkata, Rasulullah SAW bersabda: “*Apabila anak Adam itu mati, maka terputuslah amalnya, kecuali amal dari tiga ini: sedekah yang berlaku terus menerus (amal jariyah), ilmu yang dimanfaatkan, dan anak sholeh yang mendoakannya.*”
(H.R Muslim)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Tuti Alawiyah, dilahirkan di Kota Serang pada tanggal 02 Februari 2000 yang beralamat di Jl. Raya Banten Lingkungan Pamindangan RT/RW 002/003, Desa Unyur, Kec. Serang, Banten. Penulis adalah anak ke enam dari sebelas bersaudara dari pasangan Bapak Hamami Aliman dan Ibu Hadneri.

Pendidikan formal yang diselesaikan oleh penulis adalah SDN Pamindangan lulus pada tahun 2012, SMP Negeri 15 Serang lulus pada tahun 2015 dan SMKK Husada Pratama Serang lulus pada tahun 2018. Penulis melanjutkan ke Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada program Strata Satu (S1) Jurusan Ekonomi Syariah. Selama masa perkuliahan penulis mengikuti organisasi internal dan eksternal kampus, yaitu Himpunan Mahasiswa Jurusan Ekonomi Syariah, Komunitas Ekonomi Syariah (KES) dan Generasi Baru Indonesia (GenBI) Banten.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Segala puji syukur senantiasa selalu terucap kehadiran Allah SWT. Sang pencipta alam semesta atas segala nikmat dan karunia-Nya yang telah diberikan kepada seluruh hamba-Nya. Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai panutan dan suri teladan bagi umat manusia.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan Skripsi berjudul “Pengaruh Literasi Wakaf dan Religiusitas terhadap Minat Pegawai untuk Berwakaf Uang” Skripsi ini disusun dengan tujuan untuk memperoleh gelar sarjana dalam Program Studi Ekonomi Syariah di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak akan terwujud tanpa adanya bantuan, dorongan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada orang-orang yang penulis hormati dan cintai yang membantu secara langsung maupun tidak langsung selama pembuatan skripsi ini. Terutama kepada kedua orangtuaku tercinta, Ibunda Hadneri, dan Ayahanda Hamami, yang selalu mendo'akan serta memberikan semangat yang luar biasa dan

memberikan dukungan moril maupun materil. Ucapan terima kasih ini penulis sampaikan juga kepada orang yang penulis hormati yaitu, Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si., dan Dr. Helaluddin, M.Pd, selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktunya dengan memberikan bimbingan, arahan, dan masukan yang sangat berguna dalam penyelesaian skripsi ini. Dalam kesempatan baik ini, penulis menyampaikan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Prof. Dr. Wawan Wahyudin, M.Pd., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten dan juga sekaligus pembimbing I yang telah memberikan arahan, motivasi, dan nasehat yang bermanfaat bagi penulis.
3. Hj. Mukhlisotul Jannah M.M., M.Ak., selaku Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Selaku Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Terima kasih arahan dan ilmu-ilmu

- yang ibu berikan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
4. Dr. Helaluddin, M.Pd., selaku dosen pembimbing II. Terima kasih atas bimbingan dan arahan serta ilmu-ilmu yang Bapak berikan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
 5. Dr. H. Syaeful Bahri, S.Ag., M.M., CHCM., dan Ratu Humaemah, S.Hum., M.Si., selaku dewan penguji pada Sidang Munaqasyah. Terima kasih atas arahan dan masukan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
 6. Bapak dan Ibu seluruh dosen, staf, dan pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu baik secara langsung maupun tidak langsung dalam proses penulisan skripsi ini.
 7. Keluarga tercinta, Ayahanda Hamami Aliman dan Ibunda Hadneri serta Kakak dan Adikku. Terima kasih atas dukungan dan doanya setiap waktu dan selalu memberikan semangat untuk menyelesaikan tugas akhir.
 8. Ikmal Malik, terima kasih atas dukungan, semangat, serta telah menjadi tempat berkeluh kesah, selalu ada dalam suka maupun duka selama proses penyusunan skripsi ini.

9. Sahabat-sahabatku Okta, Piten, Alpi, Aya, Aca, Ismi, Depi, Umu, Dila, Rena, Teh Dea, Teh Wawah, terima kasih atas semangat, dukungan dan juga kebersamaannya.
10. Teman seperjuangan di kampus, khususnya Ekonomi Syariah B 2019. Terimakasih atas kebersamaan, pembelajaran, informasi-informasi juga dukungan dan semangat yang diberikan kepada satu sama lain.

Penulis berharap semoga seluruh bantuan dan motivasi yang disumbangkan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini menjadi amal shaleh serta mendapat balasan yang setimpal dari Allah SWT dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi penulis dan bagi pembaca pada umumnya, serta menjadi salah satu penyumbang dan pelengkap ilmu pengetahuan.

Wassalamu 'alaikum Wr.Wb

Serang, 11 April 2023

TUTI ALAWIYAH
NIM.191410074

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
SURAT PENGAJUAN	iii
PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP.....	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi Masalah	12
C. Batasan Masalah	13
D. Perumusan Masalah.....	13
E. Tujuan Penelitian.....	14
F. Manfaat Penelitian.....	14
G. Penelitian Terdahulu yang Relevan	15
H. Kerangka Pemikiran	19
I. Sistematika Pembahasan.....	22
BAB II KAJIAN TEORETIS	24
A. Landasan Teori	24
1. Literasi Wakaf	24

2. Religiusitas	40
3. Minat Berwakaf Uang.....	41
B. Hubungan Antar Variabel.....	49
C. Hipotesis	50
BAB III METODOLOGI PENELITIAN.....	52
A. Tempat dan Waktu Penelitian.....	52
B. Jenis Penelitian dan Sumber Data	52
C. Teknik Pengumpulan dan Pengolahan Data.....	53
D. Populasi, Sampel, dan Teknik Pengambilan Sampel	54
E. Teknik Analisis Data	56
F. Operasional Variabel Penelitian	62
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	66
A. Hasil Penelitian.....	66
1. Profil Umum Kemenag Provinsi Banten	66
2. Deskripsi Responden Penelitian	69
3. Hasil Analisis Data	72
a. Uji Instrumen.....	72
b. Uji Asumsi Klasik	76
c. Uji Koefisien Determinasi (Uji R^2)	81
d. Uji Hipotesis.....	82
e. Uji Regresi Linear Berganda	85
B. Pembahasan	86
BAB V PENUTUP	94
A. Kesimpulan.....	94
B. Saran.....	95
DAFTAR PUSTAKA	96
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....	101

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Penelitian Terdahulu yang Relevan	16
Tabel 3.1 Definisi Operasional Variabel	63
Tabel 4.1 Jenis Kelamin Responden.....	69
Tabel 4.2 Usia Responden	69
Tabel 4.3 Golongan Responden.....	70
Tabel 4.4 Pendapatan Perbulan Responden.....	71
Tabel 4.5 Tingkat Pendidikan Responden	72
Tabel 4.6 Hasil Uji Validitas	73
Tabel 4.7 Hasil Uji Reliabilitas	75
Tabel 4.8 Hasil Uji Normalitas <i>Kolmogorov-Smirnov</i>	76
Tabel 4.9 Hasil Uji Multikolinearitas	78
Tabel 4.10 Hasil Uji Heteroskedastisitas <i>Spearman's rho</i>	80
Tabel 4.11 Hasil Uji Koefisien Determinasi (Uji R^2).....	81
Tabel 4.12 Hasil Uji t	82
Tabel 4.13 Hasil Uji F	84
Tabel 4.14 Hasil Uji Regresi Linear Berganda.....	85

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Kerangka Pemikiran	22
Gambar 4.1 <i>Scatterplot</i>	79